

Qui succédera à la « La Légeote » ?

AMICALE DES PINASSEYRES

La saison débute samedi, avec la première rencontre de la saison. L'objectif évident est de détrôner l'invincible équipe de Lège-Cap-Ferret

CHANTAL ROMAN

c.roman@sudouest.com

C'est reparti ! Les amateurs de pinasses à voile vont pouvoir scruter l'horizon dès ce samedi 6 juin du côté d'Andernos-Bains où se déroulera, vers 17 heures, la première rencontre de la saison.

« Une bonne saison s'annonce, précise Fabrice Gelibert, le président de l'amicale des Pinasseyres. Nous venons de tenir notre assemblée générale et avons décidé de modifier quelques règles de voile et ainsi remédier à certaines carences, sachant que l'on a à faire de plus en plus à de véritables régatiers. » De nouvelles règles de jauge vont donc entrer en application dès cette saison, « afin notamment de revenir aux fondamentaux de la pinasse à voile, à la tradition », relève le président.

Entre Nord et Sud

Une nouvelle « bataille » est donc engagée dès cette première manche afin de prendre la succession de « La Légeote », la petite dernière de la flotte pinasseyre. En effet et lors de la saison 2008 - et pour la seconde année consécutive -, l'équipe ferret-capienne avait remporté le championnat des pinasses à voile.

Une victoire arrachée à l'issue de



Les pinasses à voile débutent samedi leur saison 2009 à Audenge. PHOTO FRANCK PERROGON

la dernière régata, la traditionnelle rencontre de l'île aux Oiseaux... car au terme de la course précédente, les Barbots de La Hume figuraient en tête du classement, « La Légeote » étant juste derrière. Dans ce coude à coude, c'est donc la « jeunette » qui a gagné. Déjà, en 2007, « La Légeote » ravissait le trophée à La Hume...

Un éternel recommencement ? Pas sûr car les autres pinasses ont bien l'intention elle aussi de remporter le trophée Sud-Ouest, remis en jeu chaque saison.

Si l'année dernière, la saison avait été marquée par la participation des Pinasseyres au grand rassemblement de Brest, il n'en sera malheureusement pas question, mais par contre on notera le « retour d'une des plus anciennes pinasses du Bassin » refaite à l'identique », ainsi que le souligne Fabrice Gelibert, avec la « Marie

Louise », de 1953, d'Hubert Charpentier. Maquettiste de marine, Hubert Charpentier est le président fondateur de l'amicale des Pinasseyres. C'est grâce à lui et à Marie-Jacques Charpentier que la pinasse à voile, ce patrimoine du Bassin, fut sauvée de l'oubli... Car lorsque l'amicale a relancé les régates en 1984, seules neuf pinasses étaient au rendez-vous. Dix ans plus tard, en 2005, elles étaient 22 pinasses à voile à participer au championnat...

La flotte de pinasses à voile du bassin d'Arcachon comprend désormais une trentaine de pinasses, réparties entre propriétaires privés et municipalités.

Les maires à Audenge

Si la régata d'Andernos-les-Bains marque ce samedi l'entrée en scène des pinasses à voile sur le Bassin, voici les dates des différentes

confrontations : samedi 20 juin au Grand-Banc ; samedi 11 juillet au port de Larros à Gujan-Mestras ; dimanche 19 juillet à Grand-Piquey ; samedi 25 juillet à La Teste-de-Buch ; samedi 1^{er} août au Moulleau ; samedi 15 août à Arcachon ; samedi 22 août à Claouey ; samedi 29 août à l'Herbe ; dimanche 6 septembre, tour de l'île, (report possible au samedi 12 septembre).

Voilà pour les manches du championnat, sachant que la traditionnelle régata des Maires (hors classement) aura lieu cette année à Audenge où les Pinasseyres seront accueillis par Nathalie Le Yondre.

L'année dernière, la régata des Maires avait été organisée à Biganos, pour la première fois. Et le vainqueur avait été couronné en la personne du maire, Bruno Lafon ! Un bon présage pour Nathalie Le Yondre cette année...